

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación



undo

Opinión.com.bo

LA PATRIA

Página SIETE.bo

El Día

nuevo
Sur
Se habla pero no se rompe

ARIO

eldeberdigital.com

LA PRENSA .com

laRazón
EL DIARIO NACIONAL DE BOLIVIA

Los Tiempos.com^{beta}

CONTEO .com

EL M
DIA

Haga clic y visite la página principal de cada periódico



- **Bolivia vuelve a romper récord de contagios con más de 14 mil positivos Covid-19**
Bolivia volvió a batir el récord de contagios con 14.063 nuevos casos de Covid-19 y 47 fallecidos. La Paz, Cochabamba, Tarija, Chuquisaca superaron sus registros esta jornada, mientras que Santa Cruz presentó de una “desaceleración” de contagios.
- **Cinco departamentos registran más de 1.000 contagios de covid-19 por día; epidemiólogo cree que los casos seguirán subiendo** El miércoles se registró el mayor número de casos en el país: 14.063 en un mismo día. Freddy Armijo confía en que se exija nuevamente el carnet de vacunación para que la población busque la vacuna
- **Covid-19: Repuntan los casos positivos en Santa Cruz, hay 4.552 nuevo infectados** Un total de 4.552 casos positivos de Covid-19 se registraron este miércoles 12 de enero. De estos, **3.467 corresponden a la capital cruceña, con un índice de positividad del 42%**. El acumulado de casos en esta segunda semana epidemiológica es de 14.019 casos positivos, según el reporte del Servicio Departamental de Salud (Sedes).
- **Hospital alteño del Norte no está en capacidad de atender nuevos pacientes con Covid-19** El Hospital del Norte de la ciudad de El Alto ha quedado pequeño para la población actual, por lo que no podrá atender adecuadamente a los nuevos pacientes de covid-19 en el caso de un contagio masivo, informó este jueves el director del nosocomio, Valentín Apaza.
- **Cochabamba: Sedes reporta 189 niños con Covid-19 y récord de casos** El Sedes reportó 189 niños con Covid-19, siete más que la anterior jornada, en el departamento, según el informe que dio este jueves el jefe de Epidemiología, Rubén Castillo.



- **Secretario: "Pandemia diezma al personal de salud, hay 148 bajas"** La cuarta ola de la pandemia de Covid-19 ha comenzado a diezmar al personal de salud y al momento se tienen 148 bajas en el personal de salud, informó este jueves el secretario municipal de Salud, Anibal Cruz.
 - **El 90% de contagios de coronavirus se da en la ciudad, el eje y el trópico** La ciudad de Cochabamba, los municipios del eje metropolitano y el trópico son las regiones más impactadas por la cuarta ola de la pandemia de Covid-19, porque concentran el 90 por ciento de los contagios, según el reporte del Sedes y la Secretaría de Salud de la Alcaldía.
 - **Se agotan las pruebas gratuitas de antígeno nasal para Covid-19** Las pruebas de antígeno nasal gratuitas para detección de Covid-19 comienzan a agotarse en los centros de referencia, debido a que sólo se dispone de 8.500, informaron ayer la Alcaldía y la Gobernación.
- Hay gente que se contagió por cuarta vez y padece cuatro secuelas** Desde el inicio de la pandemia del coronavirus —en marzo de 2020— muchas personas se contagiaron la Covid-19 cuatro veces y padecen sudoraciones, dolor de pecho, fibrosis e insomnio.
- **Mamani: "Estamos viendo cómo flexibilizar la exigencia del carnet de vacunación"** Ayer, las organizaciones sociales afines al Movimiento Al Socialismo (MAS) y el Comité Cívico de El Alto anunciaron bloqueo de caminos y paro nacional en rechazo a los decretos de vacunación 4640 y 4641 que indica que el carnet de vacuna es un documento oficial.



- **El procurador Chávez dice que los casos positivos de Covid-19 en Santa Cruz son parte de una "conspiración"** Según el procurador General del Estado, Wilfredo Chávez, “la derecha está conspirando y ha conspirado de manera deliberada en Santa Cruz”. La afirmación hecha por la autoridad nacional en el programa Detrás de la verdad, está relacionada con las cifras de casos positivos de Covid-19 que se registran en el departamento cruceño.
- **Gobierno boliviano ofrece ayuda ante falta de alimentos y enfermedades de choferes varados en frontera** La falta de acceso a servicios básicos, alimentación y condiciones extremas de bajas temperaturas inferiores a cero grados aumentan el drama y deterioran la salud de conductores del transporte pesado internacional ‘atascados’ en Chungará-Tambo Quemado, paso fronterizo con Chile.
- **Sucre endurece sus medidas y exigirá carné de vacunación o PCR negativa para ingresar a la ciudad** Se instalarán puntos de control en los ingresos de la capital ante la escalada de casos de Covid-19. Las actividades carnavalescas también están prohibidas, así como salidas de comparsas a las calles porque no garantizan las medidas de bioseguridad.
- **Justicia rechaza 4 de 5 demandas contra los decretos que obligan a portar carné de vacunación** Los decretos 4640 y 4641 permanecen vigentes. De las cinco acciones presentadas, dos fueron declaradas improcedentes, dos observadas y solo una pendiente para audiencia



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Asobsuper: Es imposible competir con los precios del contrabando** El ingreso de productos por la vía ilegal desde Argentina y Brasil a los mercados de la ciudad, no solo llega a perjudicar a la industria boliviana, sino también a los supermercados que tienen que buscar la forma de competir frente a esos precios bajos. El presidente de la Asociación Boliviana de Supermercados (Absosuper), Sergio Weise, explicó que lo único que pueden hacer para luchar contra estos precios es “esforzarnos en brindar mejores servicios, calidad de atención, garantías sanitarias y de bioseguridad, cumplimiento de disposiciones tributarias y seguridad, entre otras medidas. Con esto tratamos de atraer a los clientes a nuestras salas”, expresó.
- **Bolivia registra un superávit comercial de \$us 1.729 millones** De enero-noviembre del 2021, Bolivia registró un superávit comercial de 1.729 millones de dólares, debido al crecimiento de las exportaciones en un 61%. El país exportó cerca de 3.800 millones de dólares adicionales al 2020, según reporta el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE).



- **Crecimiento económico de Bolivia se desacelerará en 2022** Si bien la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) proyectó un crecimiento de 5,2% para el 2021, ahora su nueva publicación sobre perspectivas señala una desaceleración para la presente gestión de 3,2%, menor a lo estimado por el Banco Mundial, que en su informe sostiene que este 2022, registraría sólo 3,5%.
- **Pandemia e inflación, los factores que frenarán el repunte del PIB en 2022** El Banco Mundial y la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) proyectaron en sus informes que la economía boliviana crecerá en 3,5 y 3,2 por ciento, respectivamente, en la gestión 2022.
- **El ingreso per cápita bajó de 92 a 50% los últimos setenta años en Bolivia** El crecimiento del Producto Interno Bruto per cápita en Bolivia retrocedió los últimos 70 años. Entre 1945 y 2016 bajó de un promedio del 92.5% a 50% en América Latina, afirmó ayer el analista en temas económicos de la Fundación del Instituto de Asistencia Social, Económica y Tecnológica (Inaset), Enrique Velazco.
- **Gobierno inaugura una planta para industrializar quinua** Las autoridades nacionales pusieron en marcha este miércoles una planta para industrializar la quinua, que demandó una inversión equivalente a unos 7,9 millones de dólares. La industria fue emplazada en una superficie de 8.800 metros cuadrados en el municipio de Soracachi, en la región de Oruro.
- **ENDE destaca ingreso de Bolivia a la era de las energías renovables** El primer gran proyecto en ser reactivado y culminado fue la fase II de la planta solar de Oruro que ahora cuenta con una potencia instalada de 100 megavatios (MW) de energía limpia, que se inyecta al país desde la planta solar más grande de Bolivia.



- **Planta de urea está paralizada desde hace 15 días, según reportes de producción**
Según fuentes allegadas a la factoría, la producción comenzó a caer el 28 de diciembre de 2021, cuando supuestamente se dañó el compresor de aire (marca General Electric).
- **Crece reclamos de contribuyentes contra el sistema 'SIAT en tus manos' del Fisco**
Impuestos Nacionales emitió la Resolución Normativa de directorio N° 102200000002, que dispone una prórroga de vencimiento para el Registro de Compras y Ventas (RCV)
- **Revelan que hay más de un centenar de hundimientos en el Cerro Rico de Potosí**
Desde Comcipo están a la espera de que el Tribunal de Justicia de ese departamento resuelva la Acción Popular para frenar la explotación minera



- **Proyecto resta atribuciones al Judicial para darlas al Ejecutivo** En la inauguración del año judicial, el pasado 3 de enero, el presidente Luis Arce ofertó, de nuevo, una reforma judicial. No obstante, el mandatario en junio del año pasado envió al Legislativo un proyecto de ley que quita atribuciones al Órgano Judicial para dárselas al Ejecutivo.
- **Exdirigentes conforman una Asamblea Nacional Deliberante para impulsar la democracia directa** Conformaron la Asamblea Nacional Deliberante en la ciudad de El Alto, que está a la cabeza de los exdirigentes Jaime Solares y Roberto De La Cruz. Será un espacio abierto constituido para buscar que se practique la democracia directa y se haga respetar la Constitución Política del Estado.
- **Renovadores y vieja rosca del MAS profundizan crisis interna** Renovadores del Movimiento Al Socialismo (MAS) anunciaron que exigirán la destitución de exautoridades que trabajaron con Evo Morales y cumplen funciones en este mandato de Luis Arce. Responsabilizaron a estos de ser responsables de la crisis de 2019. Adelantaron que el 15 de enero, en Santa Cruz, se realizará una evaluación de los ministros, viceministros y otras autoridades.
- **Gerardo García: El Vice y ministros dejan a Luis Arce solo** La cúpula dirigenal del Movimiento Al Socialismo (MAS) persiste en su pedido de cambiar el gabinete de ministros del presidente Luis Arce. El vicepresidente del partido oficialista, Gerardo García, dijo ayer que existe un “vacío” en el Ejecutivo ya que tanto el vicepresidente, David Choquehuanca, y que los ministros de Estado dejaron “solo” al Jefe de Estado.
- **MAS propone nuevo gabinete técnico-político** El vicepresidente de la Dirección Nacional del Movimiento Al Socialismo (MAS), Gerardo García, criticó que los ministros y el propio vicepresidente del Estado, David Choquehuanca, dejen solo al Primer Mandatario, Luis Arce, y no lo respalden en la divulgación de los decretos del Ejecutivo para evitar los cuestionamientos de las bases.



- **Cuestionan criterios oficialistas para designación de ministros** Ante declaraciones de parlamentarios del Movimiento al Socialismo (MAS) sobre el carácter “sumiso y político” que deben tener los miembros del gabinete ministerial del presidente, la diputada por la agrupación Creemos, María René Álvarez, lamentó que los criterios para la designación de ministros por parte del oficialismo dejen en segundo plano la capacidad y el conocimiento técnico.
- **Relator de la ONU para la independencia de jueces y abogados confirma su arribo a Bolivia** Desde el 15 hasta el 22 de febrero visitará Bolivia el Relator Especial de las Naciones Unidas para la Independencia de Jueces y Abogados, Diego García-Sayán. El dato fue confirmado por el Ministerio de Justicia a través de un comunicado de prensa.
- **Creemos sospecha que YPFB se presta para "lavado de dinero" con la compensación a coccaleros** Creemos denunció, este miércoles, que la compensación económica de \$us 1.6 MM entregada por Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) a las seis federaciones del Trópico es parte del "lavado de activos
- **Bolivia tiene el tercer peor pasaporte de la región** En el ranking ‘Pasaportes más poderosos del mundo’, elaborado por la empresa Henley & Partners, Bolivia tiene el tercer pasaporte con menos ingresos libres de visa de América Latina, por detrás de Venezuela y solo por delante de Cuba y Haití.



- **Mesa sobre foto publicada por Morales: "Mentiras y fraude son usados por el dictador prófugo"** El líder opositor de Comunidad Ciudadana, Carlos Mesa, criticó a Evo Morales, por usar una fotografía de 2018 que "nada tiene que ver con su insostenible acusación" de un "golpe de Estado" durante la crisis de 2019.
- **Evo usa una foto de 2018 para preguntar si EEUU participó en los hechos de 2019** El líder del MAS, Evo Morales, utilizó una imagen de 2018 para atacar a un exviceministro del Gobierno de Jeanine Áñez e intentar ligar a Estados Unidos (EEUU) en los hechos de 2019. Utilizó su cuenta en Twitter para postear la fotografía y lanzar la pregunta.



- **Jeanine Áñez, ocho militares y un policía irán a juicio por el 'Caso Golpe II'** Jeanine Áñez Chávez, Vladimir Calderon Mariscal, Williams Kaliman Romero, Flavio Arce San Martin, Carlos Orellana Centellas, Jorge Fernández Toranzo, Jorge Terceros Lara, Jorge Mendieta Ferrufino y Palmiro Jarjury Rada son las nueve personas que irán a juicio del caso 'Golpe II', cuya acusación formal fue presentada a finales de 2021 por el Ministerio Público.
- **Áñez identifica a las 13 autoridades que la sentenciarán «sin valorar verdades sino obedecer al MAS»** Luego de que el Gobierno anunció que el juicio oral contra Jeanine Áñez y los exjefes militares y policiales por el caso “golpe de Estado II” comenzará la siguiente semana, la expresidenta identificó este jueves a las 13 autoridades judiciales que la sentenciarán “sin valorar verdades, sino obedecer a la élite masista”.
- **HRW denuncia la interferencia política en la Justicia boliviana** La falta de independencia de la Justicia boliviana, el hacinamiento que persiste en el sistema carcelario del país, la prisión preventiva excesiva y la violencia machista son algunos aspectos en la mira del informe anual de la organización defensora de los derechos humanos Human Rights Watch (HRW), publicado este jueves.
- **Human Rights Watch observa 16 años de uso político de la justicia en Bolivia** Señala que Morales socavó la independencia judicial durante su gobierno, que Áñez promovió casos infundados contra opositores y que Arce respalda acusaciones sin la evidencia necesaria contra Áñez.
- **Hija de Áñez preocupada por juicio de su madre: “Quieren es darle una condena anticipada sin pruebas”** Carolina Ribera, hija de Jeanine Áñez, expresó en el programa “La Tarde” del canal de noticias NTN24 su preocupación por el anuncio del juicio oral de su madre por el denominado “caso Golpe II”.



- **López gestionó el ‘viaje oficial’ un día antes de volar y la FAB protege a Heredia**
Solo Arturo Murillo y Fernando López conocían que ese sería el vuelo que les permitiría salir del país. Militares obedecieron el pedido del ministro de Defensa, incluso engañaron a Branko Marinkovic, que retornó a Santa Cruz de la Sierra
- **Familia de Percy Fernández impugna y califica como insultante el informe del IDIF** La familia de Percy Fernández impugnó el informe del IDIF que concluyó que el exalcalde cruceño posee la "mayor parte de sus funciones cognitivas conservadas" pero que advierte de la sospecha de que estaría simulando o magnificando sus dificultades cognitivas.
- **"Vayan y mírenlo": vocero de la familia de Percy Fernández califica de "temerario" el informe del IDIF** Solicitarán nuevas pruebas realizadas por un psiquiatra forense y una junta médica. La familia busca resguardar la dignidad del exalcalde por el deterioro físico
- **Diputado pide anotación de bienes de la familia Sosa** El diputado del Movimiento Al Socialismo (MAS) y vicepresidente de la Brigada Parlamentaria Cruceña, Rolando Cuéllar, informó que presentará un memorial al Ministerio Público para solicitar la anotación preventiva de los bienes, el congelamiento de cuentas y el arraigo de la familia de la exalcaldesa interina Angélica Sosa, dentro de las investigaciones por el caso ítems fantasmas.



- **Los presidentes sustitutos del caudillo** El poder desgasta solo a quien no lo posee. Esta máxima en política es un sablazo para aquellos expresidentes que, una vez alejados de todo adulo y sin las mieles del poder, se recluyen en sus casas a rumiar su amargura por su agenda vacía, por el teléfono que ya no suena y por sentirse solos y abandonados. Y así, carcomidos por los odios y rencores, van muriendo de a poco sin pena ni gloria.
- **Covid y responsabilidad** Las cifras de casos nuevos de Covid-19 están en un ascenso sin precedentes, en Bolivia y en el mundo. Los especialistas atribuyen la causa de esta escalada sin control a la nueva variante del coronavirus, ómicron, mucho más contagiosa que la anterior. Estiman que ésta no será la última y admiten ignorar si las próximas serán peores. La incertidumbre acerca de la evolución de la pandemia que nos azota desde hace 22 meses en el país, y dos años a escala mundial, es total.



- **El modelo de desarrollo cruceño goza de buena salud** La Sociedad de Estudios Geográficos e Históricos de Santa Cruz (SEGH-SC), la misma que emitió el célebre Memorándum de 1904, y el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE) publicaron el libro Modelo de Desarrollo Cruceño: Factores y valores que explican su éxito (22.09.2021). El primer tiraje de 1.500 ejemplares se agotó; el segundo -de 3.000 libros- está casi agotado a la fecha, pero las descargas vía internet no se agotan y suman ya casi 200.000 veces.
- **Una visión estratégica para la ciudad de La Paz** Muchos de quienes habitan el municipio de La Paz recuerdan con sonrisa la gestión de Juan Del Granado, pues él supo sacar al municipio del desorden administrativo, de la corrupción, Del Granado saneó la Alcaldía y, además, se dio tiempo para ser un buen jardinero, pues se ocupó de los espacios verdes de esta ciudad, más todavía, dejó un heredero, a Luis Revilla, quien hizo una gestión con muchas obras, las más de ellas visibles.
- **El bloque Choquehuanca ¿al congelador?** El expresidente Evo Morales ha sido durante 14 años el líder indiscutible del Movimiento Al Socialismo (MAS), el candidato de consenso de ese partido y “la gotita” que supuestamente unía a los diferentes sectores de su organización. Sin embargo, ese aparente liderazgo monolítico se ha sostenido gracias a la política de “cero tolerancia” a nuevos líderes. Tal es así que aquellos que destacaban entre la multitud de las bases eran enviados al congelador o terminaban relegados del partido.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia